



## DISTRIKTKOMMISSION MITGLIEDSCHAFTSFRAGEN



Paul Pfister vom Rotary Club Aarau Alpenzeiger ist seit 2013 Mitglied der Distrikt-Kommission für Mitgliedschaftsfragen, seit 2019 ist er deren Präsident.

Diese Kommission setzt sich aus 9 Mitgliedern aus verschiedenen Clubs des Distrikts zusammen.

### Unsere Hauptaufgaben:

- Organisation des jährlichen Neurotarierseminars. Dieses dient der Information der Neumitglieder über die Ziele, Aufgaben und Projekte von Rotary. Das Seminar 2020 musste leider infolge Corona auf den 19. Juni 2021 verschoben werden.
- Unterstützung des Governors und der Clubs in Fragen der Mitgliedschaftsentwicklung im Distrikt
- Auswertung der Mitgliederstatistiken zuhanden der Distriktorganisation (PETS, Beirat usw.).

### Unser Ziel

Unser Ziel ist es, zu zeigen, wofür Rotary steht und was wir tun. Dies aus der Überzeugung, dass Rotary mit seinem Engagement in den gegenwärtigen Herausforderungen und der sich verändernden lokalen und globalen Situation wichtig ist. Dabei sind die weltumspannende Organisation und die rotarische Vielfalt in unseren Clubs eine grosse Chance, um sich den neuen Herausforderungen zu stellen.

### Mitgliedschaftsentwicklung

Im Rahmen der Rotary Grundsätze sind die Clubs hinsichtlich der angestrebten Mitgliedschaftsentwicklung frei. Je mehr Mitglieder aber Rotary hat, umso mehr können wir bewirken. **Im Distrikt stellen wir fest**, dass die Mitgliederzahl in den letzten 10 Jahren gesamthaft nur noch leicht, um 314 Mitglieder angestiegen ist. Dies macht durchschnittlich ca. 5 Rotarier/innen netto pro Club in zehn Jahren!

**Wenn es unser Ziel ist**, in den nächsten 5 Jahren die Zahl der Erwerbstätigen Rotarier/innen in den 66 Clubs im Distrikt zu erhalten, müssen wir rund 800



Neumitglieder aufnehmen (bei gleichbleibender Austritts- und Sterberate), **d.h. ca. 2,5 (erwerbstätige) Neuaufnahmen pro Jahr und pro Club.**

### **Durchschnittsalter**

Das Durchschnittsalter ist im Zeitraum 2000-2020 von 53 auf 62 Jahre angestiegen. Dies ist an sich eine normale Entwicklung. Der Alterungsprozess ist in den einzelnen Clubs sehr unterschiedlich. Damit die Clubs auch für Junge attraktiv bleiben, empfehlen wir, die Alterung in den eigenen Reihen zu beobachten und wenn nötig rechtzeitig entsprechende Massnahmen zur Neuaufnahme von jungen Erwerbstätigen in die Wege zu leiten.

### **«Aussenbild»**

In verschiedenen Befragungen zu Rotary hat sich gezeigt, dass das «Aussenbild» von Rotary teilweise stark von unserer eigenen «Innensicht» abweicht. Um das Interesse an Rotary zu verstärken und zu zeigen, wofür wir uns einsetzen, sollten wir versuchen, unser Image besser in Übereinstimmung mit der Rotary-Realität zu bringen. Dies können wir am besten mit der Kenntnis von Rotary, attraktiven Projekten und unserem zielgerichteten Engagement in den aktuellen Herausforderungen tun.

Rot. Paul Pfister 12.11.2020  
Rotary Club Aarau Alpenzeiger  
Präsident der Distriktkommission für Mitgliedschaftsfragen



Ich möchte hiermit Paul Pfister, den Präsidenten der Kommission für Mitgliedschaftsfragen und seine Ziele zur Rotary- Mitgliedschaftsentwicklung kurz vorstellen. (Francesco: bitte diese Einleitung an deinen Governor-Newsletter anpassen – danke!)